



議会だより



第3回

9月14日～18日

定例会

**南幌町議会基本条例を制定
令和元年度各会計・病院事業会計決算を認定**

コロナ禍でも安全で迅速な対応を心掛けている
町内在住の佐川急便セールスドライバーの辻さん



令和元年度決算認定

- 一般会計・5特別会計
- 病院事業会計

一般会計ほか5特別会計及び病院事業会計は、決算審査特別委員会を設置して審議した結果、本会議において各会計とも原案のとおり認定されました。

令和2年度補正予算

- 一般会計補正予算
- 一般会計補正予算

歳入では、普通交付税確定、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金等の国庫支出金、並びに令和元年度繰越金確定に伴う追加。

歳出では、新型コロナウイルス感染症対策として実施する地域経済対策や教育環境整備事業、公共施設整備事業及び高度無線環境整備推進事業に係る経費の追加によるものです。

- 病院事業会計補正予算

歳入では、一般会計繰入金、道補助金、その他特別

利益の追加。

歳出では、新型コロナウイルス感染症予防対策として、隔離病棟の整備、オンライン診療システムの導入及び感染者対応従事者慰労金に係る経費の追加によるものです。

- 国民健康保険特別会計補正予算(第2号)

歳入では、基金繰入金の減額、令和元年度繰越金確定に伴う追加。
歳出では、保険税等還付金の追加によるものです。

- 介護保険特別会計補正予算(第2号)

歳入では、基金繰入金の減額、令和元年度繰越金確定に伴う追加。
歳出では、基金積立金及び国庫支出金等精算金の追加によるものです。

条例制定等

- 南幌町議会基本条例

議会として議員の成り手不足や高齢化を鑑み、町の将来見据えて議会の役割を明記し、町民からの負託された期待に応えるため。

人事案件

- 教育委員会委員の任命

武田 優理子さん(15区)
古道 郁恵さん(青葉)

- 人権擁護委員の推薦

山下 義昭さん(8区)

その他

- 南幌町健全化判断比率及び南幌町資金不足比率の報告

令和元年度の各会計決算を基に算定した、本町の健全化判断比率及び資金不足比率について報告されました。

- 教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告

令和元年度の教育委員会の活動状況に関する点検・評価について報告されました。

- 町出資法人の経営状況報告

株南幌振興公社の経営状況について報告されました。

- 北海道町村議会議員公務災害補償等組合規約の変更

- 北海道市町村総合事務組合規約の変更

- 北海道市町村職員退職手当組合規約の変更

- 道央廃棄物処理組合規約の変更

- 菅原文子議員の議員辞職について

意見書

次の意見書を採択し、各省庁等へ送付しました。

- 新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対し地方税財源の確保を求める意見書

- 国土強靱化に資する道路の整備等に関する意見書

- 種苗法改正案の慎重な審議を求める要望意見書

提出者 本間 秀正議員

提出者 本間 秀正議員

臨時会

第5回 7月31日

第5回臨時会は、補正予算1件が提案され、原案のとおり可決しました。

○令和2年度一般会計補正予算(第5号)

歳入では、基金繰入金の追加。歳出では、姉妹町が多良木町への災害義援金の追加によるものです。

第6回 8月21日

第6回臨時会は、人事案件1件が提案され、原案のとおり同意しました。

○南幌町長の退職の件について

質疑

議員 三好町長の退職申出書は、今の体調、コロナ禍で病院にて本人に会うことができない状況の中、本

当に本人のものなのか。
議長 町長と直接話す機会はなかった。退職願いの原文を本人のものか確かめたかったが、そこまでできなかった。

議員 本人の退職意思が確認できない段階での辞職は納得できないが、議長の見解を伺う。
議長 疑念を感じることもあるが、私としても認めざるを得ないと思っ

ている。
議員 一般的に本人の確認が取れなければ退職届自体が無効になるとされている。私は今回の件については納得できるものではないが、議長の考えは。

議長 本人の意思確認をしてから同意したいのが本当の気持であるが、その術がないのが現実なので理解願いたい。

議員 議長も含めて、町長と辞職の話をしていないのであれば、町長の回復を待つてから辞職を受理するべきでは。

議長 三好町長は長年の経験と見識を持った方であ

り、その町長が出されたものは尊重しなくてはならないと思いついた。今回、賛否を取って物事を進める。

第7回 9月4日

第7回臨時会は、契約関係1件、財産の取得1件、人事案件1件が提案され、原案のとおり可決・同意しました。

○工事請負契約

契約目的
幌向運河河道掘削工事
契約金額
8,470万円
契約先 株三建管工技研

○財産の取得

取得財産
教育コンピュータ備品
(一式)
取得金額
2,849万円
取得相手 富士電機ITソリューション(株)北海道支店

○南幌町長職務代理者南幌町副町長の退職の件について

賛否の公表

議員の活動に対して町民の評価が的確になされるよう情報の提供に努めるため、議案などに対する各議員の賛否を公表します。

令和2年第3回議会定例会

令和2年度各会計補正予算、条例制定など20議案について、議長を除く9名の議員が賛成しました。

令和2年第5回議会臨時会

補正予算1件について、議長を除く9名の議員が賛成しました。

令和2年第7回議会臨時会

契約関係2件、人事案件1件について、議長を除く9名の議員が賛成しました。

令和2年第6回議会臨時会

南幌町長の退職の件についての採決

賛成

内田恵子 佐藤妙子
西股裕司 本間秀正

反対

熊木恵子 石川康弘
菅原文子 川幡宗宏

棄権

志賀浦学

※可否同数となり地方自治法116条第1項の規定により、議長による裁決で賛成多数で同意となりました。



南幌町 議会基本条例を制定

9月18日、第3回議会定例会最終日に、南幌町議会基本条例が議会運営委員会川幡委員長から提案され可決されました。その一部を掲載いたします。

南幌町議会基本条例

(前文)

南幌町議会（以下「議会」という。）として、地方自治体議会のほぼ半数で議会基本条例が制定されている中、議会として南幌町議会議員（以下「議員」という。）の成り手不足や高齢化を鑑み、町の将来を見据えて議会の役割を明記し、町民から負託された期待に応えるため、本条例を制定するものである。

議会は、南幌町長（以下「町長」という。）とともに、二つの代表機関が異なる特性を活かして、南幌町民（以下「町民」という。）の意思の反映と持続可能な町民福祉を遂行する責務を負っている。

地方分権時代により、地方自治体の役割と自己決定の範囲責任が拡大し、町民の行政需要が増大する中で、議会は議会活動に関する様々な情報を積極的に発信し、これを町民と共有し、ともに多くの町民の町政への参画を推進することにより、町民により身近で開かれた議論の場としての役割の強化及び充実に努めなければならない。

町民から直接選挙で選ばれた議員による合議制の機関であり、二元代表制の一翼である議会は、行政の監視機関、意思決定機関及び立法機関としての責任と役割を果たすことが使命である。

議会の使命を達成するために、議会及び議員の活動原則をこの条例に定め、最良の意思決定を行うことにより、町民生活の安全・安心と町民福祉の向上に努めるものである。

あわせて、公正性と透明性の確保と議会で審議

された取り組みの流れを明記して残し、情報の公開、政策活動等への多様な町民参加の推進、議員間の積極的な自由討議の展開、町長等執行機関との緊張感の維持、議員の資質の向上及び議会活動を支える体制の整備等を定めることにより、町民に開かれた議会、町民参加を推進する議会及び町民に身近な信頼される議会を目指し、町民との協働のもと、まちづくりを推進するものである。

ここに、議会は、町民から負託された期待に応えるため、自ら議会改革を推し進め、議会の機能をさらに高めていくことを決意し、豊かなまちづくりと町民福祉の向上のため、不断の努力を続ける。

- 第1章 目的
- 第2章 議会・議員の活動原則、政治倫理
- 第3章 町民と議会の関係
- 第4章 町長と議会の関係
- 第5章 自由討議の拡大
- 第6章 政務活動費
- 第7章 議会改革の推進
- 第8章 議会・議会事務局の体制整備
- 第9章 議員の身分・待遇
- 第10章 議会で行く危機管理
- 第11章 最高規範性及び見直し

附 則

この条例は、令和2年10月1日から施行する。



熊木恵子 議員

Q 学力向上の取り組みについて

A 基礎的生活習慣を身に着け
学力向上を図ります

熊木議員

新型コロナウイルス感染症の影響で、児童生徒を取り巻く環境の変化は大きく、大変な状況にあると考えます。そこで学力向上の取り組みについて3点伺います。

①第2回定例会で質問したが、子どもたちを取り巻く現在の状況や、児童、保護者の相談などに対応するスクールサポートスタッフの配置については。

教育長

文部科学省から示された学校の新しい生活様式に基づき、感染症対策を講じながら学びの確保に取り組んでいます。

①6月の学校再開以降、学校行事の精選を行い児童生徒の心情にも配慮し、年間に定められている授業時数を確保し、学習に遅れが生じないよう取り組んでいます。スクールサポートスタッフは9月から小・中学校



公設学習塾の様子

2名ずつ配置しています。

熊木議員

②児童生徒の基礎学力向上と、家庭学習の定着を図るため、公設学習塾を実施しているが、コロナ禍による影響と前年度の評価検討をもとに学校行事や習熟度に応じたスタイルを実施することのことが、進捗状況や魅力のある取り組みの考えは。

教育長

②学校再開後の6月からのスタートとなり、全体で74

名、参加率は25・1%です。

現在のところ当初予定した25回の実施を確保することができており、参加人数の多い学年については、習熟度に合わせグループ分けするなど改善を行ってまいります。今後、参加したくなるような取り組みを検討します。

熊木議員

③児童生徒に一人1台の教育コンピュータ備品が導入されるが、具体的な活用方法は。また、教育長として



小学5年生の遠足（柳陽公園）

本町の児童生徒の学力を上げるための考えは。
教育長
③教材の作成や電子黒板等の接続による活用や、学校が長期休業になった場合の家庭とのオンライン授業で活用していきます。学力を上げるための考え方は、基礎的生活習慣の乱れが学習意欲や体力、気力の低下の一因であることから、基礎的生活習慣を身に着け、基礎学力の定着を図ることが重要と考えています。公設学習塾との連携や学習支援員の活用など、家庭と学校、教育委員会が一体となり学力の向上に取り組んでいきます。

決 算 審 査 特 別 委 員 会

令和元年度各会計決算を認定

第3回定例会において、一般会計ほか5特別会計及び病院事業会計の令和元年度決算をいづれも決算審査特別委員会（菅原委員長ほか委員7名）に付託されました。

決算審査特別委員会は、9月15日から3日間の日程で審議し、賛成全員で「原案のとおり認定すべきもの」と決定し、報告しました。

総務費

委員 【行政区長活動経費】美園町内会の設立の考えは。

総務課 美園については9月1日現在で69世帯となっている。今後も世帯数が増えることが予想されるため、町内会設立についての方向性を今年度中に地元の方と話をさせていただきたいと考えている。

委員 【知名度向上対策事業】

なんぼろ知名度向上業務で町民がゲスト出演したラジオ放送を町のホームページ等で再度、聞くことではできないか。

まちづくり課 ラジオ局での著作権の問題があり難しいが、HBCラジオのホームページ上にはアーカイブという形で、以前の放送が

聞けるようになっていて、フェイスブック等で周知をしていきたい。

委員 【協働まちづくり推進事業】

まちづくり活動支援事業補助金の「うたボロ」の内容と活動予算の詳細は。

まちづくり課 うたボロは2月から「春うたコンサート」を予定していたが、コロナ禍の影響で中止となった。事業予算は8万5千円の当初予算でチラシ折込等の経費で実績としては1万9千円となっている。

委員 【子育て世代住宅建築助成事業】

住宅建築費助成が好調になつた要因は。

まちづくり課 助成が最大200万円にあわせて、みどり野団地が半額になることが大きな要因と考えている。この助成も3年目とな

り徐々にハウスメーカーにも制度が浸透し、販売につながっていると思う。また、道庁・道住宅公社・町の3者による「みどり野きた住まいるヴィレッジ」を展開したことも大きな要因の一つと考えている。



みどり野きた住まいるヴィレッジ

委員 【生活路線等交通対策事業】

巡回バスについて路線拡大を望む声や苦情等は来て

いないか。

まちづくり課 直接の苦情はないが、アンケート調査を約1300人に実施した結果、乗り場まで遠いという意見が175人、時間が合わないという意見が200人ほどいた。

委員 【防災対策事業】

福祉避難所の設置について、拡大は検討しているのか。また、飼い犬等のペットと一緒に避難できる対応の考えは。

総務課 防災計画では福祉避難所としてあいくるを指定し、要支援者等の名簿を備えている。また、避難所内にはペットを受け入れすることはできないが、ペットを収容するスペースは確保する。町内においてドッグランを有する施設もあるので、今後、協議検討していきたい。

委員 【戸籍等窓口事務事業】

マイナンバーカードの交付枚数が257枚とあるが、昨年との比較は。また、マイナポイント制度も始まり今後の流れは。

住民課 前年の交付枚数は

92枚で大幅に増加し、3月末時点で15・9%の交付率となっている。高齢者の免許返納に伴う身分証明書の代替としても使えるなど国では令和4年度中までに国民の取得を目指している。

委員 【ふるさと応援寄附事業】

工夫をして南幌産米をもっと出すべきでは。

総務課 他自治体のお得感のある商品が人気となっているが、南幌町の基幹産業であるお米のPRを継続して力を入れていきたい。

民生費

委員 【障がい児支援給付事業】

町内で児童発達支援の放課後デイサービスが利用できる施設数と利用者の町内・外の割合は。

保健福祉課 令和元年度、事業所は2か所あり、町内の方が19人、町外の方が13人となっている。

委員 【保育所等運営補助事業】

認定幼稚園で乳児が対象



となったが、いちい保育園とみどり野幼稚園で子ども的人数等バランス良く行われているのが。

保健福祉課 1〜2歳児は令和元年度、延べ人数いちい保育園288人、みどり野幼稚園で92人となっている。

農林水産業費

委員 【耕地防風林管理事業】

伐採後に放置してある木々はどうなるのか。

産業振興課 国有林については伐採後の木は運ばないこととなっているため、目立たないところに置くように国に要望する。

委員 【スマート農業推進事業】

レーザーレベラーはどこに何台導入したのか。また、RTK基地局利用登録者15人とあるが、どこまで増える予想をしているのか。

産業振興課 三重地区に2台、鶴城地区に1台導入。現在22名となっており今後も増えていくと考える。



レーザーレベラー

商工費

委員 【空き店舗活用支援事業】

空き店舗支援の利用実績4件とあるが、今後広がる傾向にあるか。

産業振興課 二合半ビルに2件、学習塾のあとが1件、合計3件空いている。コロナウイルスの影響で厳しい状況となっている。

委員 【地域おこし協力隊

設置事業】

地域おこし協力隊員のフェイスブックで使用している写真など、もつと工夫を凝らして発信する考えはないか。

産業振興課 広報のほか、文化展や冬まつりの写真展等に出展している。今後もスキルを活かしたPRを展開していく。

委員 【ふるさと物産館管理事業】

ビューロー会議室の活用は今後どのように考えているのか。

産業振興課 2階と3階にWifi環境を整備し、テレワーク等への対応も考えている。

土木費

委員 【公園施設管理事業】

三重湖公園が人気だが、路上駐車などのマナーが悪



い方もいる。また、コロナウイルス対策で入場制限などを考えるべきでは。

都市整備課 管理人が24時間体制ではないため難しいが、看板を立てるなどの対応をしていく。

委員 【住宅リフォーム等助成事業】

5年目を迎えるが今後も続けるのか。

都市整備課 第6期総合計画で令和3年度までとなっている。町内の業者育成という観点もあるが、現時点では未定である。

委員 【町道除排雪事業】

降雪が少なく除雪委託費が少なかつたが、除雪組合から何か要望はあつたか。

都市整備課 持続可能な体制を維持するため、最低保証の準備を進めている。

委員 【公園施設管理事業】

ナナカマドなどの街路樹は年数も経過し垂れ下がっている状態である。何か対策しないのか。

都市整備課 市街地外側は剪定を行っているが、市街地内側は調査し、対応を検討する。

教育費

委員 【教育委員会事務局運営事業】

コミュニケーションスクールにおける議論の内容は。

生涯学習課 地域とのつながりを持つために小学校では登校時の見守り、中学校では職場体験など議論している。

委員 【南幌高等学校支援事業】

令和3年度で募集停止となるが、来年の修学旅行で多良木町に行くという意向だが、事前に向こうの学校などリモート学習などを行う考えは。

生涯学習課 今年延期となったことで来年2・3年生合同で多良木町への修学旅行を検討している。多良木町には高校がないのでリモート学習は難しいと考える。

委員 【高等学校等通学費補助事業】

補助申請をしていない人の理由は。
生涯学習課 151名中145名が申請済みとなって



いる。未申請理由は確認していないが、対象者には年度途中で直接申請を促している。

委員 【読書活動推進事業】

ほろろ図書館の図書も充実してきたが、今後、図書人口を増やす取り組みは。
生涯学習課 電子図書導入の調査研究を進め、図書人口を増やしていきたい。



介護保険特別会計

委員

コロナ禍で介護予防事業が中止になったことで町民から意見や問い合わせはあったか。

保健福祉課 2月25日に事業中止のはがきを郵送し、その事業が行えない間の対応として高齢者、一人暮らしの方には個別電話で生活状況等の確認を行った。予防啓発のチラシも作成し配布しており、特に問い合わせ等はなかった。

委員 カフェサロン事業で特色ある内容で実施しているところはあるか。

保健福祉課 現在、14区が加わり8か所となった。外での焼き肉やふまねつと運動を取り入れるなど、それぞれ自主的に活動されている。

委員

健康イキイキマイジャンに参加している人から、再開を望む声はあったか。また、コロナ対策はどのようなになっているのか。

保健福祉課 再開時期の問い合わせは数件あり、7月16日に再開した。密を回避するため、参加者を2会場に分けてマスクとフェイスシールドを付けて実施している。

委員 2月、3月の新型コロナウィルスの影響で収益が落ち込んだと思うが、どの程度減収したか。



病院事業会計

委員

眼科の患者が増えてきているが、その治療状況や町立病院で十分に治療しきれない患者は、どのように他の病院と連携しているのか。

町立病院 週1回火曜日の診療が町民に定着してきている。内科のついでに眼科という人もいる。重症者は札幌メモリアル眼科と連携して、体制を整備している。



院は2割〜3割減少した。

町立病院 医師体制が確保されてからは順調に増えていたが、外来・入院ともに1月後半から落ち込んだ。外来は月で3割〜4割、入

議会の動き

全員協議会

- 7月31日
 - 病院の経営状況について（町立病院）
 - 誘客交流拠点施設整備事業について（まちづくり課）
 - 高度無線環境整備事業（光ファイバー整備）について（まちづくり課）

委員会活動

総務常任委員会

- 7月10日
 - オンラインによる開催（オンラインによる開催）
 - GIGAスクール構想について
 - 新型コロナウイルス感染症対策について
 - 今後の委員会活動について

7月15日

- 町立病院の診療体制の移行について

7月28日

- GIGAスクール構想について

8月4日

- オンライン会議について

産業経済常任委員会

- 7月14日
 - 町内現地視察について
- 7月31日
 - 町内交通の在り方について
- 9月8日



Zoomによるオンライン会議の様子

- 農業委員会農作物作況調査へ同行

議会運営委員会

- 9月7日
 - 定例会の運営について

南幌町まちづくり特別委員会

- 8月12日
 - 各員会、一部事務組合からの報告
 - 議会運営について
 - 今後の特別委員会の運営について
- 9月4日
- 9月17日
 - 議会報告懇談会について

議会・町政に

あなたの声を聞かせてください

南幌町議会では、例年実施している「議会報告懇談会」の開催を見合わせることにし、書面により皆様からの議会へのご意見やご質問を募集することとしました。

広報なんぼろ11月号に折り込みしています「意見用紙」にご記入いただき、FAXや意見箱に投函いただくか、議会事務局宛てへのEメールでも受付しています。

■返信先FAX 378-2131
南幌町役場（議会事務局あて）

■Eメール
gikaijimukyoku@town.nanporo.hokkaido.jp

■募集期間 令和2年11月30日まで

■意見箱の設置場所
役場・あいくる・夕張太ふれあい館

令和元年度政務活動費 執行状況

議員一人あたり交付決定額 88,000円

内田 恵子	支出済額	80,005円
佐藤 妙子	支出済額	67,800円
熊木 恵子	支出済額	75,635円
西股 裕司	支出済額	10,000円
志賀浦 学	支出済額	71,145円
本間 秀正	支出済額	10,000円
石川 康弘	支出済額	72,465円
菅原 文子	支出済額	10,000円
川幡 宗宏	支出済額	10,000円
側瀬 敏彦	支出済額	10,000円

合計 417,050円
執行率 47.4%

補欠選挙で2名の議員が
当選されました



かとう しんご
加藤 眞悟
37歳 栄町2丁目
所属
総務常任委員会
議会広報特別委員会



ほそかわ みきお
細川 美喜男
63歳 北町5丁目
所属
産業経済常任委員会
議会広報特別委員会

議会構成の変更

※変更点のみ

総務常任委員会
委員長 熊木恵子
副委員長 内田恵子
(産業経済常任委員会
から所属変更)
議会運営委員会
委員 熊木恵子

一部事務組合議会
議員の変更

※変更点のみ

南空知公衆衛生組合
志賀浦学、加藤眞悟
南空知消防組合
細川美喜男
道央廃棄物処理組合
熊木恵子

議員辞職に伴い、総務常任委員会の委員長と副委員長に変更がありました。

議会だより表紙の方を紹介します

私のまち・ひと・しごと

コロナ禍に負けないSAGAWA男子 辻 博一 さん(北町)



「モットーはお客様の大切な荷物を笑顔で届けることです。」と話してくれた北町在住の辻さんを紹介。幼稚園の頃に札幌から引っ越してきて、小・中学校時代は野球少年でした。その俊足を生かし、現在は佐川急便岩見沢営業所に勤務し、担当地区は夕張市。毎日、駆け足で荷物を届けています。ちなみに南幌担当は緑町在住の菅原吉徳さん(写真右)です。

☆南幌町への思いは？

引っ越してきた時は何も無いまちでしたが、コンビニが初めてできた時はとても嬉しかったです。

先日、子どもと中央公園で遊んだ時も、公園内にたくさんの友達がいて、子どもが増えたなと感じています。また、誘客交流施設ができると聞いてとても楽しみにしています。

☆コロナ禍で仕事上大変なことは？

ドライバーが不足している中で、マスクをはじめネット注文の商品が増え、荷物はインターホン越しでの渡しが多くなりました。

「大変だね」「大丈夫ですか」など、優しい言葉をかけていただき勇気をもらっています。

今後の南幌町に期待することは？

飲食店などはコロナ禍で大変だと思いますが、町にも応援してもらい食文化を絶やさないよう頑張してほしいです。コロナ禍で働けない人がいる中で、自分は忙しくなり申し訳なく思います……。

最後は優しさをにじませた辻さん。

荷物を待つ人の笑顔を思い、今日も安全運転をお願いします。(U・K)



南幌担当の
菅原さん

なんぼろ議会だより
令和2年11月1日 第152号
〒069-0292
空知郡南幌町栄町3丁目2番1号
TEL011-378-2121
発行/南幌町議会
編集/議会広報特別委員会
印刷/(株)組合印刷

◆ ◆ ◆ 編集後記 ◆ ◆ ◆
東京五輪や5Gなど期待と夢を抱いた2020年は、新型コロナウイルスにより世界中を狂わせました。
医療現場では患者が溢れ多くの死者が出る一方、街からは人が、学校からは生徒が、観光地や空港からは客の姿が消え、多くの人が職を失うなど社会や経済が大混乱となりました。
一方、政治の世界では、長期政権が続いた安倍首相が退陣され、本町においても、議員2名の欠員や町長の辞職がありました。選挙により新体制がスタートしました。
総じて異例なことが多かったこの一年でしたが、今年を教訓に来年こそは良い年になるように、今から心の準備をしたものです。

I・Y